
香港政務司副司長卓永興（前排右）5日聯同香港
財政司副司長黃偉綸（前排左）入場為香港隊打氣。
卓永興說，繼維也納愛樂樂團在港開演及金融巨頭雲
集國際金融領袖投資峰會後，七欖又開賽，「真是
目不暇給呀！這些音樂、金融、體育盛會，完
全展示了香港的國際化、吸引力、多彩多姿
和舉辦盛事的強大優勢呀！」

◆圖片來源：卓永興Fb圖片

港隊斐濟隊同大讚：氣氛熱烈「賜我力量」

燒烤場「解封」市民周末BBQ放鬆
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副 司 長 撐 港 隊

「黃轉藍」9名球迷
獲退款兼包廂觀賽

鬆綁七欖喜雙逢
老蘭爆場舉杯碰

有酒吧多三成生意 盼更多盛事帶動復常

「香港、香港……」香港代表隊5日再
次出戰國際七人欖球賽。港隊主場，
自然吸引大批市民入場打氣，「港
隊加油」的歡呼聲震耳欲聾，
整體的入場觀眾比首日為
多，不少球迷都以奇裝
異服打扮入場。觀

眾 Jenni 表

示，「第一次來（觀賽），我覺得現在的
氣氛好好！」觀眾曾小姐：「好像忘記
現在是疫情、好像全部回復正常，希望
以後都是這樣。（氣氛如何？）超好，很
開心。」
不單球迷興奮，球員也盡興。香港七
人欖球代表姚錦成：「自己可以在愛隊
上達陣、得分，是非常開心、激動，因
為得分後整隊信心增加了。非常非常熱
烈，今日（5日）的氣氛，因為每次的達
陣，尤其是我們香港隊達陣，大家的歡

呼很熱烈，令我們的力量也增
加了。」

斐濟主力Naduvalo對美國一戰獨取三
次達陣成為贏波功臣。這名26歲的進攻
球員表示，自己雖然是首度赴港，但已
被現場的熱烈氣氛所征服，認為這正是
香港七欖有別於其他賽事的獨有魅力，
亦是球隊能在這裏屢創佳績的主要原
因。已經連續五屆稱霸香港七欖的斐濟
於今屆小組賽依然勇不可擋，面對美
國、日本及西班牙均大勝而回。作為隊
中進攻主力之一的Naduvalo認為，香港
七欖獨有的氣氛就是斐濟的最強後盾：
「雖然我是第一次赴港比賽，但之前已
聽說過香港是我們的半個主場。這裏的
氣氛實在太好了，我在別的地方比賽從

未試過有同樣的感覺，有這樣的

球迷和氣氛，令我們更有信心爭取六連
霸。」

斐濟主力：賽事非常成功
今屆賽事入場旅客雖然有所減少，但
Naduvalo仍認為賽事非常成功，防疫措
施亦沒有對他們的狀態造成影響：「身
處『防疫氣泡』令我們可以更專注訓練
和比賽，對我來說今屆的氣氛已經足夠
瘋狂。當然，我仍希望下年再來時可以
感受到更狂熱的香港七欖。我在酒店窗
外看到香港景色很漂亮，今次未能出去
親身感受是有些遺憾，但亦令我更期待
下次再來香港。」

◆香港文匯報記者 郭正謙、文森

香港七人欖球賽規定入場觀眾必須是「藍
碼」人士，日前一名從南非赴港觀賽的旅
客，因為未完成3天檢疫期，4日入場時
「安心出行」仍是「黃碼」而食「閉門
羮」。香港欖球總會表示，4日首日賽事有
9人因持「黃碼」被拒入場，5日則未有
「黃碼」人士到場。對於「黃碼」人士，欖
總會安排退款，他們6日轉「藍碼」後，會
獲安排包廂招待。
一度被拒入場的南非旅客回覆傳媒查詢
時表示，欖總行政總裁麥偉彬早前親自聯
絡他，決定安排他與朋友到包廂觀看今日
最後一天的比賽，亦獲退還前兩天的門票
款項。 ◆香港文匯報記者 文森

「香港國際七人欖球賽」的舉行使

全城氣氛高漲，香港文匯報記者5日

晚直擊不少球迷觀賽後「未夠喉」，賽後

轉戰酒吧區暢飲狂歡，加上5日是特區政

府取消酒吧營業時間限制後首個周末，中

環蘭桂坊久違地爆場。大批身穿七欖球衣

的市民或遊客熙來攘往，「好久沒玩得這

麼盡興！」有酒吧業界表示，「鬆綁」加

上七欖雙喜臨門，生意額提升最多三成，

期望香港繼續舉行更多國際賽事，

吸引更多遊客赴港，逐漸復

常。 ◆香港文匯報記者張弦
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香港新冠疫情
整體未見大幅波
動，香港特區政府專家
顧問、中文大學呼吸系統科
講座教授許樹昌5日接受電台訪
問時表示，相信香港社區已築起很強的
防重症屏障，而新冠的死亡及重症個案
偏低，疫情反彈機會微。他認為正在香
港舉行的國際七人欖球賽每天有逾兩萬
人同場觀賽，部分人是外地赴港，甚至
能除口罩暢飲，可說是理想的「試點」，
倘連同早前同期舉行的國際金融領袖投
資峰會考慮，若兩項盛會舉行後疫情也
沒有顯著反彈，那香港的防疫措施就有
條件進一步放寬。
許樹昌說，近日疫情漸見穩定及緩
和，每日新增個案降至約4,000多宗，
病毒即時繁殖率貼近1，未見持續上
升，而確診者死亡個案也不多，大部分
死亡個案是由於死者沒有打齊針。雖然
香港逾九成新增個案為BA.4或BA.5，
但目前在新加坡出現很高傳播率的
XBB變異病毒株，對香港的影響不
大。

不宜「速放」須增老幼接種率
同時，入境個案佔整體個案雖然上升

至8%至9%，但六成患者在抵港當日被
發現，其餘大部分也在後續的檢測中被
發現，故對香港疫情影響不大。他相信
香港社區已建立很強的防重症屏障，加
上「疫苗通行證」的保護，以及足夠新冠
口服藥有效減低重症風險，故香港有條
件再放寬防疫措施。
許樹昌指出：「國際七人欖球賽，每

日接
待入場都有
兩萬多人，不少人是
外地入境。如果兩個項目（金融
峰會及七人欖球賽）後沒有引起社區（疫
情）的大反彈，政府可以舉行更多活動，
希望逐步再放寬一點。當然政府亦要考
慮與內地（恢復正常）通關是否有曙
光，一旦（入境及本地防疫）放得太快太
鬆，又會否影響與內地（正常）通關，我相
信這個是關鍵。」
不過，他認為抵港者的入境核酸檢測

仍必須維持，「希望知道有沒有變種病
毒流入香港，故核酸檢測亦有其作
用。」
許樹昌認為，香港「一老一幼」疫苗
接種率偏低是「硬傷」，而檢疫措施放
寬至「0+3」後亦多了港人外遊，有可能
將流感病毒帶入香港。他呼籲市民應盡
快接種新冠肺炎及流感疫苗，而最重要
是繼續提高長者及兒童的新冠疫苗接種
率：「很多海外地區開始爆發流感，因
為他們很早已無須佩戴口罩，譬如澳洲
剛過去的冬季就有很強勁的H3N2爆發。
所以多了人外遊，我們爆發流感的風險
高了，因此現時應一併接種流感疫苗，
特別是高危人士。」

◆香港文匯報記者文森

◆吳先生看完七人欖球賽
後，直落酒吧區消遣。

◆香港文匯報記者
北山彥 攝

潘先生（右）及朋友。

◆港隊支持者。香港文匯報記者黎永淦 攝

◆中環蘭桂坊一帶酒吧被七欖帶旺。
香港文匯報記者北山彥攝

扮 鬼 扮 馬

◆中環蘭桂坊一帶酒吧難得「爆場」。
香港文匯報記者北山彥攝

◆香港文匯報記者黎永淦 攝

◆球迷扮麥當勞叔叔。
香港文匯報

記者黎永淦 攝

◆香港隊球員賽
後與球迷合影。

中通社

◆市民急不及待前往獅子山公園燒烤
場。 香港文匯報記者曾興偉 攝

香港文匯報記者5日晚前往蘭桂坊訪察，
在進入蘭桂坊的路口處已發現警察及警

車駐守控制人流，現場氣氛亦明顯比平日熱
鬧，有部分穿着七欖隊伍球衣的市民或遊
客，提着啤酒在酒吧門口交流賽況，久違的
歡笑聲此起彼落，聚集的人群一度阻塞主路
段部分道路。記者發現有酒吧在門口以七欖
球衣或啤酒海報作招徠，還有啤酒營運商在
路邊派發免費酒精飲料券、小型的欖球模型
掛件，趁機吸納更多新客。
潘先生與朋友下班路過蘭桂坊，發現慶祝
賽事的氣氛濃烈，於是便用領取免費酒水券
換了一杯酒在路邊酌飲，潘先生表示現場氣
氛熱鬧，渾忘疫情，「好開心，香港好似變
回以前這樣！」他指出酒吧營業時間放寬對
市民及旅客而言，是非常重要，「大家可以
逗留得更久，玩得更開心！」
不過他亦指若進入酒吧前不需要做快測就

更好，「有點麻煩，所以今次不
打算入酒吧。」

久違盡情暢飲 無需看時間
吳先生5日進入大球場觀看七欖賽事，他

形容球場氣氛熱鬧，賽後興致仍濃，所以到
蘭桂坊繼續消遣，「平日都不時會與朋友來蘭
桂坊飲酒傾談，現在放寬酒吧營業時間就更
加好，吃東西無需看時間。」他表示，即將
來臨的世界盃足球賽，或會與三五知己再來
看波「啤一啤」，期望屆時政府能豁免進入酒
吧前需做快測的安排。
張先生身穿七欖球衣到現場觀看賽事後，

與朋友轉戰蘭桂坊飲酒放鬆。他說，香港再
次舉辦大型國際賽事，現場觀眾十分興奮，
不過到現場觀賽及蘭桂坊慶祝的外國遊客較
疫情前少，「香港想要復常、恢復經濟，仍
須繼續逐步放寬入境檢疫措施及日常防疫措

施。」
中環一間酒吧負責人Asker向香港文匯報記

者表示，自從上周四放寬酒吧營業時間之
後，生意有所好轉，顧客逗留時間增長，人
均消費額也上升，「剛開始放寬了幾日，營
業額及客流量有約兩成增長。」Asker相信，
七欖帶來的經濟效益不及世界盃，料本月後
期的世界盃將令生意再創新高。
香港酒吧業協會主席錢雋永5日接受香港

文匯報訪問時表示，業界近日生意額較以往
增加約三成，業界亦普遍增聘人手及增購酒
水等物資以應付需求，希望香港舉辦更多大
型國際賽事，「希望旅發局大力支持七欖等不
同國際活動舉行，讓香港有更多的活力，吸
引更多遊客來玩。」

燒烤場「解封」市民週末BBQ放鬆
香港文匯報訊

（記者文森）香港特區政府轄下約200
個燒烤場早前獲重開，5日是「解禁」後
首個周末，不少市民偕家人朋友到戶外
燒烤暢聚。有小朋友表示，很開心能與
父母在戶外燒烤聚餐，過去燒烤場關閉
時只能到室內燒烤餐廳代替，但不如室
外場地有風味，家長亦認為，戶外燒烤
場可令子女有更多機會接觸大自然，除
飲食外，還可運動跑跳。

由於仍有防疫限制，燒烤場的烤爐以
「梅花間竹」、每隔一個燒烤爐就有一
個爐以鐵馬圍封。康文署解釋，封閉烤
爐是要確保燒烤爐和枱椅之間保持1.5米
距離。其中，獅子山郊野公園燒烤場開
放約一半燒烤爐，5日下午已全部「滿
座」，現場並張貼告示，提醒12人的限
聚令仍生效，每爐不得聚集12人以上。
有市民表示，對於燒烤場重開感到興
奮，時隔兩年多終於能在聚餐時親近大
自然，燒烤時還可讓小朋友踩單車或跑
跳，較一般餐廳體驗更好。有市民則在
附近購買約200港元食材，與朋友一同燒
烤聚餐。他表示，天氣陰涼，正好適合
燒烤暖身，與三五知己相聚。
一名燒烤場附近的雜貨店店主表示，5

日上午前來購買燒烤物資及食物的市民較
預期少，但相信繼續保持開放下，周末
及假日BBQ客源會不斷增加，並預料肉
類及炭等入貨量將倍增。
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